

Sortir

Lastoursville, ville historique et paléogéographique aux atouts indéniables



Photo : Chris OYAME

Dans le chef-lieu de Muloundou et ses environs, la danse des masques est toujours présente durant les périodes de fêtes.



Photo : Chris OYAME

L'architecture de l'église catholique de la ville donne de la beauté à cette partie de Lastoursville.

C.O.

Lastoursville/Gabon

Vieille de plus d'un siècle, Lastoursville, ville de la province de l'Ogooué-Lolo, est généralement assimilée à Wongo, ce valeureux compatriote qui s'opposa, au début du XXe siècle, à l'occupation de ses terres par des colons. Cet acte de bravoure lui valut d'être déporté à Bangui, en Oubangui-Chari (actuelle République centrafricaine) pour y purger une peine de prison. Mais le chef-lieu de Mulundu, doté d'atouts touristiques, est également un site archéologique, au regard de ses grottes non encore explorées.



Photo : Chris OYAME

L'Ogooué, fleuve mytique du pays, longe une bonne partie de la ville.



Photo : Chris OYAME

La gare routière de Lastoursville.



Photo : Chris OYAME

L'hôtel Tchenga, l'un des plus importants de la ville. Photo de droite : La statue de Wongo "le patriote" au cœur de Lastoursville.



Photo : Chris OYAME

LASTOURSVILLE, chef-lieu du département de Mulundu, est très fréquentée de par sa situation géographique. Deuxième ville de la province de l'Ogooué-Lolo, Lastoursville est située entre Koula-Moutou (chef-lieu) et le Haut-Ogooué, qu'on rallie par une route goudronnée. C'est une cité touristique, installée dans un plateau, et entourée d'un paysage d'une beauté naturelle à l'esthétique exceptionnelle. A l'intersection du majestueux fleuve Ogooué, la ligne du chemin de fer Transgabonais et la Nationale 3, Lastoursville est reconnaissable par sa voie principale faite en bitume, à laquelle sont reliées des routes secondaires en latérite menant à différents quartiers. Le point culminant de cette ville en hauteur se trouve à 206 mètres d'altitude. Lastoursville regorge de zones chaudes, et une fois la nuit tombée, les noctambules trouvent leur compte. Le cas du centre-ville, communément appelé "Quartier

commercial", avec ses commerces, ses bars-dancings, snack-bars, bistros et troquets, salles de jeu... On peut aussi se rendre à la gare ferroviaire de Setrag, à 5 km du centre-ville, pour passer du bon temps dans différents marchés. Au centre-ville comme dans les quartiers, des mets africains ou occidentaux, comme le Saint Martin chez Mme Koye, peuvent être dégustés dans les différents restaurants.

DÉCOUVERTES. La nuit également, le visiteur a le choix entre le poisson, le poulet et les "nike" à la braise, ainsi qu'un large choix de boissons, dans une ambiance faite de musique africaine, essentiellement. S'agissant de l'infrastructure hôtelière, le touriste, là aussi, n'a que l'embaras du choix, tellement la

ville compte d'hôtels, de motels et autres auberges. Le Tchenga Hôtel, par exemple, a une dizaine de chambres climatisées et des suites, un bar-restaurant (le Mulébé) et un night-club (le Millenium). Le complexe hôtelier Ngombi, lui, est doté de chambres climatisées et ventilées, et d'un bar-restaurant. Quant au complexe hôtelier Adeline (1,2,3), il a une capacité d'accueil d'une dizaine de chambres climatisées, en plus d'un bar-restaurant et d'un night-club. Pour les pratiquants de sport, quelques espaces sont disponibles pour, par exemple, un jogging matinal le long de la route principale, le stade Mbéba, pour le football. Quant aux adeptes de religions de toutes sortes, plusieurs maisons de prières sont prêtes à les accueillir, à l'exemple de l'église catholique Sacré-

Cœur de Lastoursville, rattachée au diocèse de Franceville (Haut-Ogooué). Lastoursville est située en contrebas d'un massif dolomique sur lequel a été construit l'aérodrome. Ce massif abrite de nombreuses grottes - dont celle de Boukama - qui sont un vrai régal pour les touristes. Ces sites, visibles au cœur de la forêt équatoriale, renferment un patrimoine très divers. D'après les paléographes, elles ont été creusées au fil des millénaires dans une roche karstique précambrienne de 2 milliards d'années. Ces nombreuses cavités renferment une faune aussi riche qu'atypique: chauves-souris, porc-épic, serpents, mygales, de multiples insectes, parfois des panthères.

WONGO. A cette biodiversité s'ajoutent de nom-

breux témoignages sur la présence humaine à des époques remontant parfois à plusieurs milliers d'années. Lastoursville est souvent assimilée à Wongo, le patriote. Ce valeureux guerrier de l'ethnie Awandji, originaire du village Moanda (Bembicani), situé à quelques km de Lastoursville, s'opposa au début du XXe siècle, à l'occupation des colons blancs, qui faisaient subir aux populations autochtones les travaux forcés et d'autres mauvais traitements, de même qu'ils leur exigeaient le paiement de l'impôt. A cause de toutes ces injustices, Wongo s'illustra par sa bravoure en se révoltant contre l'occupant colon, avant de se rendre à ses ennemis pour assurer la paix et la sécurité des différents groupes ethniques de sa région. Il fut ensuite déporté à Bangui, en République centrafricaine en 1929.

breux témoignages sur la présence humaine à des époques remontant parfois à plusieurs milliers d'années. Lastoursville est souvent assimilée à Wongo, le patriote. Ce valeureux guer-

Anniversaire



Nous voulons rendre grâce à l'Eternel qui t'ajoute une coudé dans ta vie aujourd'hui et dire merci pour tes sages conseils. Tes enfants et ton époux chéri. Joyeux Anniversaire.